



Président

Pr Guillaume Podevin (Angers)

president@chirpediatric.fr

Secrétaire Général

Pr Hubert Lardy (Tours)

secretaire@chirpediatric.fr

Trésorier

Pr Arnaud Bonnard (Paris)

tresorier@chirpediatric.fr

Webmaster

Dr Rani Kassir (Paris)

webmaster@chirpediatric.fr

Angers, le 1^{er} septembre 2023

Cher(e)s collègues, Cher(e)s ami(e)s,

Nous allons avoir le plaisir de nous retrouver au congrès de Poitiers, du 20 au 22 septembre prochain, avec un programme de haute qualité concocté par les comités scientifiques des 3 sociétés savantes partenaires SFCPP-SFCP-SFUPA, qui nous permettra cette année encore d'améliorer nos connaissances et de partager nos expériences. Notre partenaire COMMSanté et le comité d'organisation de l'équipe du Pr Jiad MCheik ont beaucoup travaillé pour maintenir notre tradition de rencontre annuelle chaleureuse et conviviale, malgré un climat financier difficile.

Initiés par François Varlet, les comités thorax et digestifs ont poursuivi leurs travaux de recherche et ont permis tout au long de l'année des échanges d'experts toujours passionnants pour les cas cliniques difficiles. Je remercie sincèrement le dévouement des collègues qui s'occupent de ces comités bénévolement, et appelle à de nouvelles forces vives pour les aider ou les remplacer, car avec les groupes transversaux (GCPOT, GECl), les 3 sociétés savantes partenaires et les centres de référence maladies rares, ils apportent un singulier dynamisme scientifique pour une hyper-spécialité comme la nôtre.

Comme annoncé en début d'année, un autre groupe transversal est en cours de création avec une validation attendue lors de notre prochaine assemblée générale (AG). Il s'agit du comité innovation, ayant pour but de valoriser et de synchroniser nationalement la recherche en innovation dans les techniques chirurgicales ou l'enseignement en chirurgie pédiatrique. Une journée organisée avec brio par Frédéric Hameury à Lyon le 12 mai dernier, avec la participation très active d'une proportion importante de jeunes collègues, a montré tout l'intérêt de la constitution de ce comité et les nombreuses pistes à explorer dans ce domaine.

Les webinaires cette année encore ont eu un grand succès. Ils seront bien sûr réitérés avec un nouveau programme pour 2024. Leur création au décours de la crise COVID a impliqué l'arrêt des cours / lectures qui avaient lieu en début de congrès, pour éviter un double emploi. Ces cours étaient néanmoins un des points d'attractivité du congrès. Une réflexion avec l'Association de Chirurgiens Pédiatre en Formation présidée par Camille Duchesne nous fait proposer de remplacer ces cours par un workshop de simulation chirurgicale lors de cette séquence initiale du congrès. Là encore, la décision sera prise lors de notre AG et avec les organisateurs des futurs congrès.

L'ensemble de ces projets qui témoigne du dynamisme de notre communauté va nécessiter des financements supplémentaires, alors que nos trésoriers sont à la peine avec notamment une baisse significative depuis quelques années du sponsoring. Une idée émergente serait la transformation du statut de la SFCP, actuellement association loi 1901, en association d'utilité publique, voir en fondation, ce qui permettrait de recevoir plus facilement des financements publics et du mécénat. Les critères juridiques pour accéder à ces statuts sont en cours d'exploration, mais il s'avère que la bonne santé financière de la SFCP, c'est-à-dire son caractère bénéficiaire sur plus de 3 ans, est un prérequis. Or pour des raisons faciles à comprendre, 2020 a été une année déficitaire. Il faut donc que nous soyons bénéficiaires en 2023, et c'est essentiellement nos ressources internes qui permettront de répondre à cette ambition.

Je vous invite donc à venir à Poitiers (je vous assure que ce sera sympa !), à participer à l'AG de mercredi soir pour discuter de notre avenir (notre secrétaire Hubert Lardy m'a promis que ce sera synthétique et efficace), pour les membres à payer vos cotisations (sinon, vous êtes virés ! ... je plaisante, mais vous avez compris combien c'est important), et pour les non-membres à le devenir : une plateforme d'inscription en ligne a été mise en place pour les juniors, avec transformation automatique 8 ans après l'internat en membre sénior.

En espérant que votre pause estivale a été une source de repos et de plaisirs, je vous souhaite une excellente rentrée.

Avec mes amitiés les plus sincères,

Le président, Guillaume Podevin

